



Organización Internacional del Café
Organizaçào Internacional do Café
Organisation Internationale du Café

PSCB No. 63/05

11 febrero 2005
Original: inglés

C

Informe

**Informe de la Junta Consultiva del
Sector Privado sobre su reunión del
25 de enero de 2005**

1. La Junta Consultiva del Sector Privado (JCSP), presidida por el Dr. Euan Paul, se reunió el 25 de enero de 2005.

Tema 1: Aprobación del Orden del Día

2. Fue aprobado el Orden del Día provisional que figura en el documento PSCB No. 57/04 Rev. 1.

**Tema 2: Informe sobre la reunión del
20 de septiembre de 2004**

3. La Junta aprobó el informe sobre la reunión del 20 de septiembre de 2004 que figura en el documento PSCB No. 56/04.

Tema 3: Situación del mercado

4. El Director Ejecutivo presentó su informe sobre la situación del mercado que figura en la Carta del Director Ejecutivo de diciembre de 2004. Indicó que los movimientos del mercado habían sido últimamente de una amplitud excepcional, y que se había acentuado la diferencia entre el mercado del Robusta y el del Arábica. Su opinión de la situación del mercado era optimista, pero había que actuar con cautela y pedía en especial a los productores que no abriesen las compuertas, puesto que había que manejar la recuperación. Señaló que los productores que habían acentuado la calidad habían aguantado mejor la crisis.

**Tema 4: Aplicación del Programa de
Mejora de la Calidad del Café**

5. Se tomó nota de que la reunión del Comité de Calidad se celebraría al día siguiente. Por consiguiente no podría ofrecerse un informe sobre esos temas, como era habitual en la JCSP. El Director Ejecutivo indicó los avances realizados en la recopilación de datos procedentes de los Miembros a tenor de la Resolución Número 420 y que muchos de los Miembros facilitaban ya los datos. Desde la entrada en vigor de la Resolución se habían exportado 40,7 millones de sacos, y se habían recibido con regularidad datos sobre esas exportaciones. Tenía la esperanza de que más países facilitarían los datos exigidos. Esa cuestión se debatiría más a fondo en el Comité de Calidad.

Tema 5: El café y la salud

Tema 5.1: Programa *Positively Coffee*

6. La Coordinadora del Programa rindió informe sobre la situación en que se encontraba el Programa *Positively Coffee*. Los principales temas que se habían abordado en el Programa habían sido el café y el rendimiento en el ejercicio físico, la enfermedad de Parkinson, la diabetes tipo 2 y los aspectos sociales. Indicó que el instrumento principal de comunicación para el Programa había sido la red informática: se habían publicado ya tres ediciones del Noticiero y se habían hecho reportajes sobre el programa *Positively Coffee* en más de 25 países. Se había acordado un programa de actividades para 2005 que abordaría los temas del funcionamiento cardiovascular, los placeres sociales y los mitos e ideas falsas, entre otros.

7. El Presidente recordó a la Junta que la idea del Programa había surgido unos años atrás y había sido elaborada en un comité de la JCSP. El Instituto de Información Científica sobre el Café (ISIC) había facilitado la financiación para el Programa en el entendimiento de que se obtendría financiación proveniente de otras fuentes. A mediados de 2005 finalizaba la financiación actual. Pedía a los miembros de la Junta que hicieran contribuciones al Programa, del orden que fuese, para demostrar al ISIC que el Programa era apreciado. Les pidió que planteasen el asunto con sus delegaciones. Creía que el Programa había sido sumamente positivo y que se usaba mucho.

8. La JCSP tomó nota de esa información.

**Tema 5.2: Programa de educación cafeteras para
las profesiones relacionadas con la salud**

9. La Gerente del Programa rindió informe sobre la situación en que se encontraba ese Programa. El temor de los efectos del café en la salud seguía siendo una de las principales razones por las que no se consumía más café. El objetivo de ese Programa era el de

contrarrestar esos temores. En septiembre había indicado que se presentaría un informe oficial a la Junta del ISIC en noviembre. La semana anterior se había celebrado en la OIC una reunión conjunta con los Gerentes del Programa. La Gerente indicó que el Grupo Rector había apreciado la concentración y el entusiasmo de los Gerentes del Programa y estaba interesado en que el Programa fuese adelante.

10. La Gerente indicó también que había sido un paso positivo realizar el Programa bajo los auspicios de la OIC, y que eso había abierto varias puertas que habrían permanecido cerradas si el Programa hubiese sido patrocinado por una entidad comercial. El siguiente paso era el de dar información reactiva a la Junta del ISIC en marzo de 2005 y después, con sujeción a la obtención de fondos, proseguiría el Programa de 2005.

11. El Presidente afirmó que el Programa había ofrecido una gran riqueza de información que podía ser utilizada por los Miembros y los instó firmemente a que así lo hicieran.

12. El representante de la Asociación Nacional del Café de los EE UU (NCA) presentó dos películas de cortometraje en DVD sobre el tema de los beneficios que reporta a la salud el consumo de café. En la primera se mostraban los resultados del programa de la salud después de las seis primeras semanas: ese programa tenía una financiación de un millón de dólares EE UU repartida en tres años y representaba una iniciativa de trabajo en equipo con los países productores. La segunda película era un recorte de las Noticias de NBC el 6 de enero de 2005 en el que se hacía un reportaje positivo de la cuestión de los efectos del café en la salud.

13. El Presidente hizo notar lo que podía lograrse en cuanto a transmitir un mensaje positivo sobre los efectos del café en la salud y felicitó a los creadores del programa. Un delegado comentó que era importante que la profesión médica no contradijese ese mensaje –la profesión médica tenía con frecuencia información que estaba muy anticuada–, de ahí la importancia del programa en Europa.

14. El Presidente indicó que era importante contar con un caudal de trabajos de investigación. La financiación seguía siendo uno de los mayores problemas y creía que era preciso examinar esa cuestión en el marco de la estructura de la OIC y en especial en relación con el Fondo de Promoción.

15. La JCSP tomó nota de los avances realizados en el Programa *Positively Coffee* y en el Programa de educación cafetera para las profesiones relacionadas con la salud, así como de la demás información ofrecida acerca de los efectos del café en la salud.

Tema 6: Desarrollo sostenible

Código Común para la Comunidad Cafetera

16. El representante y relator del grupo constituyente de los productores informó acerca de la situación en que se encontraba el Código. La cuestión de la viabilidad económica era el aspecto más importante que se estaba examinando en estos momentos. Destacó los nuevos criterios y el proceso de consulta con la Organización Mundial del Comercio (OMC) acerca de la compatibilidad. Se habían hecho muchas sugerencias acerca de posibles mejoras del Código, que seguía siendo un documento dinámico. El grupo de tarea se reuniría la próxima semana en Bonn para tratar de los cometidos del comercio y la industria en un esfuerzo por aportar beneficios a los productores. El Código estaba ahora entrando en la fase de aplicación y prueba en varios países. Se dedicarían a eso recursos por valor de 1,5 millones de euros y se evaluaría el costo de la observancia para los productores. Quedaba aún por resolver la cuestión de encontrar un alojamiento a largo plazo para el Código. Él creía que la OIC sería un alojamiento apropiado, pero eso tendrían que decidirlo los Miembros.

17. Un delegado comentó que era muy grato contar con la participación del Gobierno de Suiza. El Gobierno de los Países Bajos se había comprometido también con la iniciativa y había ofrecido los servicios de un agrónomo. Creía que los Consumidores habían demostrado una dedicación significativa al proyecto del Código Común. La crisis del café podía haber terminado para algunos, pero no para otros; había un gran abismo entre los Arábicas y los Robustas. Pedía el apoyo de la JCSP.

18. El Presidente indicó que la cuestión del alojamiento del Código debiera remitirse a la Junta y al Consejo. La JCSP tomó nota de las deliberaciones acerca de ese tema.

Fondo mundial del café sostenible

19. El Presidente dio la bienvenida al Sr. Walter Zwald, quien habló de la cuestión del Fondo mundial del café sostenible. Se habían recibido varias cartas de los Miembros apoyando la idea. Instaba a que se estableciese ese Fondo con carácter voluntario antes de que se convirtiese en un asunto obligatorio debido a presiones políticas y del sector del consumo. El Sr. Zwald presentó al Sr. Urs Küchler, del Fondo, quien habló también del mecanismo y del funcionamiento que se proponía que tuviese el Fondo. La Junta del Fondo estaría constituida por candidatos de la OIC, NCA/SCAA y ECF/SCAE. El Programa del Origen se centraba en tres aspectos principales: mejora de la calidad, sostenibilidad ecológica y viabilidad económica. Con respecto al consumo, el objetivo era aumentar el consumo general de productos de café en varios mercados seleccionados. El Sr. Küchler presentó al Profesor Patrick Dixon, de la *London Business School*, que explicó lo que era el Fondo y pidió que se apoyase. Creía que no había conflicto entre el Fondo y el Código Común.

20. El Presidente dio las gracias a los que habían hecho exposiciones del tema. Varios delegados indicaron que no podían apoyarlo, y otros dijeron que aún no habían formado una opinión. Un delegado creía que cualquier gravamen que hubiese recaería en el eslabón más débil de la cadena, es decir, el productor y no el consumidor. No estaba claro tampoco que fuese necesario un Fondo: se declaraban a favor del Código Común, una solución neutral desde el punto de vista económico. Otro delegado dijo que no estaban en situación de apoyar al Fondo, dado que estaban apoyando proyectos bilaterales.

21. El Presidente recordó a los Miembros que varios Miembros habían enviado cartas de apoyo al Fondo. A un delegado le pareció que era demasiado pronto para pedir apoyo a la JCSP. Él apoyaría la idea de situar ese concepto en el mismo marco en el que se situaban otros enfoques sobre esa cuestión. Habría que deliberar más sobre ello en el marco de la OIC y de la JCSP.

22. El Presidente propuso que ese tema se incluyese en el Orden del Día de la próxima reunión. La JCSP no estaba de momento en situación de decidir si prestar apoyo o no. El siguiente paso sería que las asociaciones del sector privado se dirigiesen a sus miembros y les preguntasen si estaban dispuestos a contribuir. El pago de los fondos de ese tipo había recaído en el pasado en los exportadores. No obstante, los mecanismos de financiación eran ahora completamente distintos y se relacionaban con proyectos específicos. Ese podría ser un enfoque mejor –por ejemplo en virtud del Memorando de Cooperación de la OIC con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), que figura en el documento ICC-91-7– y había la posibilidad de poner en marcha un banco para la financiación inicial de proyectos.

23. El Presidente dio las gracias a los que habían contribuido al debate con sus opiniones y pidió a la JCSP que tomase nota de lo que se había tratado.

Tema 7: Aspectos relacionados con la seguridad de los alimentos

24. El representante de la NCA dijo que no había más noticias sobre la reglamentación en materia de terrorismo biológico.

25. El representante de la Federación Europea del Café habló de las últimas noticias sobre la OTA. La legislación de la UE estaba lista, pero no había sido publicada todavía. Se aplicarían unos límites máximos de 5 ppb y 10 ppb al café tostado y al soluble, respectivamente. Estaba proyectado que la UE examinase la cuestión del café verde en 2006. Dio también una actualización sobre la acrilamida y el furán que se forman durante el tueste. El representante de la NCA indicó que no había ningún cambio de actitud de la Administración de Productos Alimenticios y Farmacéuticos de los EE UU (FDA) con

respecto a la cuestión de la OTA, que seguía estudiándose, y que sus noticias sobre la acrilamida y el furán eran de que no había ninguna necesidad de que los consumidores mudasen sus hábitos.

26. La JCSP tomó nota de esa información.

Tema 8: Contrato Europeo del Café

27. El Presidente indicó que ese tema había sido planteado a la Junta y al Consejo, lo cual le parecía poco apropiado. El delegado de la Federación Europea del Café indicó que se había redactado un esbozo final que se presentaría a sus asociaciones en junio y que lo más probable es que fuese aprobado. Un delegado de los Productores dijo que sus objeciones aún existían y que el esbozo se había hecho sin la aportación de los Productores. Los Productores creían que tendrían pronto la oportunidad de negociar la cuestión con la Federación Europea del Café y de ahí que se hubiese remitido a la Junta y al Consejo. El delegado de la Federación Europea del Café dijo que estaría dispuesto a examinar esa cuestión más adelante, en septiembre o en octubre. Al delegado de los Productores le pareció eso demasiado tarde.

28. El Presidente sugirió que se mantuviese el tema en el Orden del Día. A él le parecía que se trataba de un asunto del sector privado. Por consiguiente, propuso que se dejase esa discusión a las dos partes y que la Junta recibiese información en su próxima serie de reuniones.

Tema 9: Conferencia Mundial del Café

29. El Director Ejecutivo indicó que los preparativos estaban muy avanzados y que se habían enviado las cartas de invitación a los conferenciantes. En el sitio de Internet podría encontrarse información completa sobre la Conferencia.

30. La JCSP tomó nota de esa información.

Tema 10: Otros asuntos

31. El Presidente recordó a los Miembros la próxima celebración del V Seminario Internacional del Café en Rio de Janeiro el 28 y 29 de marzo. Pidió también a los Miembros que tuviesen temas para la próxima reunión que se los comunicasen a él o al Secretario.

Tema 11: Reuniones venideras

32. La Junta tomó nota de que su próxima reunión estaba programada para celebrarse en Londres el 16 de mayo de 2005.